
活動成果 

活動名稱 107 年生命科學系校外企業參訪 

執行單位 生科系 

活動聯絡人 蘇怡菁 電話/分機 6501 

執行日期 107 年 12 月 7 日至 12 月 8 日 

執行地點 台南、屏東 

參與人數 教師及助理人數 學生人數 校外人士 

4 人 38 人 0 人 

活動主旨 本活動為拓展生科系學生於課程學習視野以及提供學生瞭解生物技術、微

生物發酵、食品科學、生態資源永續利用等相關產業職場發展趨勢。 

活動整體滿意度 
( 

詳閱附件 

活動過程簡介 

(500~800 字說

明) 

本次活動共帶領 38 位同學進行二天一夜的企業參訪活動，本次活動共計至

大江生醫農科廠、台鉅美妝化妝工廠、善化啤酒廠、天明中醫博覽館、農

業生物科技園區水族展示館等地進行企業參訪。透過實地業界產業發展及

現況之瞭解，有助於學生提早規劃未來與職場銜接的需求，實際瞭解企業

產業經營與研發實務，讓本系學生能夠了解所學與在企業端的應用，進而

提升未來就業之參考。參訪行程如下： 

 

 
 

107 年 12 月 7 日(五) 

時間 活動內容 

7:30~8:00 集合，行前說明 

8:00-12:0 出發至屏東(含中途用午餐) 

13:00~14:30 大江生醫-農科廠 

14:30-15:30 車程 

15:30-17:00 台鉅美妝化妝工廠 

17:00~ 返回飯店，晚餐自理 

107 年 12 月 8 日(六) 

時間 活動內容 

9:00-10:20 車程 

10:20-12:00 善化啤酒廠 

12:00-13:30 午餐 

13:30-15:00 天明中藥博覽館 

15:20-17:0 農業生物科技園區水族展示館 

17:00-18:30 晚餐 

18:00~21:00 回程 



圖文說明 

(5~8 張) 

 

說明:大江生醫參訪 

 

說明:大江生醫參訪 



 

說明:台鉅美妝博物館 

 

說明:天明中醫博覽館參訪 



 

說明:善化啤酒廠企業參訪 

 

說明:農業科技園區水族展示舘 

其他附件 

附件一: 滿意度調查表 

附件二: 學生心得 

 

  



附件一: 滿意度調查表 

 

 

 



 

 



 
 

 
  



附件二：學生企業參訪心得 

學號 參訪心得 

10516145 

這是第一次參加這種企業參訪，參觀的工廠和想像中的不太一樣，以為會很有什

麼衛生環境不良，或是機器老舊之類的問題，但事實上完全沒有這些問題。第一

間參觀的大江生醫工廠真的很大間，主要是主打代工廠，替各公司研發產品，像

是面膜、健康飲品等。第二站來到了台鉅美妝，看到了琳瑯滿目的化妝品，以及

保養品，而特別的是，這些商品的原料都是以天然的物質下去做萃取，而且幾乎

都是用臺灣的農產品來做，這點我覺得滿好的，可以促進臺灣的農產品，幫助農

民。再來第二天第一站來到了酒廠，一大早就開始喝酒，真的很狂，比較可惜的

是沒有導覽，幫我們進行解說。第二站來到了，中藥博覽館，試喝了一些很健康

的茶，拿了貼布還有喉糖。最後一站來到了水族展示館，看了很多魚，淡水和海

水的都有，覺得最可愛的魚是神仙魚，因為看起來呆呆的。經過了這兩天一夜的

校外企業參訪後，讓我對臺灣的生技產業有更深的認識。 

10516102 

因為系上安排這企業參訪才可以讓大三的我知道之後畢業後的工作可以找哪

些，也讓自己知道說該朝著什麼目標去前進。這一次的參訪改變了我原本既定畢

業後找工作的印象，原來還是有很多工作機會是我可以去試試看的。到了大企業

裡面看真正有關生計工作的流程才知道說實驗室的實驗要認真學習才可以應付

那些困難工作。在這參訪中學到很多東西，不會的可以問導覽人員，也可以順便

跟同學切磋，這真的是一個非常好的事情。雖然只是隔著玻璃看裡面的工作人員

操作，但是還是可以知道這是非常專業的事情，現在在學校學的還是很基礎的事

情，因為這次的參訪讓我自己深深感受到需要補足的部分，因此會在回去學校之

後繼續以更努力更認真的心態好好去學習實驗以及課程。謝謝學校謝謝系上辦了

一個非常有意義的參訪，期待之後還能有機會參加。 

10516137 

我認為這是個非常棒的活動 ， 我們認識了很多台灣首屈一指的國際大企業 ， 

從無到有一步一腳印的慢慢茁壯發展 ， 實在是非常勵志 ， 我個人非常喜歡其

中的幾個企業 ， 像是第一天的大江生醫 ， 裡面有各種不同的植物組織培養 ， 

目的是為了從不同的植物中找出對於人體有益處的化合物再用以開發成美容用

品 ， 我們還參觀了化妝品的製作生產線  ， 學習到一個化妝品 從開發 ，測

試 ， 到商品到產生 ， 一個從無到有的概念  ， 不僅僅只有化妝品 ， 大江

生醫還開發生產很多的保健食品，不僅兼具節能性與方便性 是我們學生技的一

個很好的榜樣。我對於第二天的行程都非常有興趣 ，第一個是天明製藥 ，天明

製藥是專門生產中草藥的公司 並且在國際上也是數一數二的中草藥供應商，也

讓我們對於中草藥有更進一步的認識 。這種企業參訪的活動真的是益處良多 ， 

兼顧學習與玩樂，之後會期待每年的企業參訪 ，希望能學習到更多相關知識，

將來假如想往這方面走也不是不可能。 

10516147 
還記得出發前我和我媽提起要去企業參訪這件事，他一整個疑惑問我，去企業參

訪幹嘛，是要開公司嗎？那時聽到真的差點笑死。之前只有參觀過飯店，在討論



該如何管理一個飯店，人員的分配、資源的管理、以及行銷策略。而這次的參訪

去的第一站是大江生醫，剛到大江生醫時我們正要吃午飯，因為暈車食慾不振的

關係，完全認真的在看他的介紹，覺得他們對工廠作業分配安排的非常好，占地

廣大，作業的路線非常的完好，還送了我們每個人一個面膜，甚至還有氣泡水，

個人覺得乳酸的特別好喝。再來我們出發去了台鉅，我覺得他們的刷具是真的做

得不錯，玫瑰系列產品也很吸引人，我到現在最後悔沒買的就是雷公根，全身痠

痛時用真的超讚。這次的參訪收穫真的是滿滿，不僅僅只是學到很多在學校接觸

不到的部分，更是很久沒和同學朋友們開心玩樂。 

10516133 

覺得行程排程還不錯，對於大江生醫的工廠、實驗室介紹有很大的興趣，他們的

工作環境舒適，對於他們介紹的植物培育室，覺得有點開眼見，以前還沒有看過

規模這麼大的生技工廠，他們公司在滿多地方都有據點的，讓我有點興趣想多瞭

解他們公司內部的運作，對於他們的研究走向、趨勢，都有很大的興趣，美妝工

廠的介紹如果多說一點他們的研發的話覺得會比較貼近我們想知道的部分，覺得

他們在介紹的方面可惜了一點，以目前的市場保養品跟彩妝的需求比以前高了

些，所以商機是有可瞻性的。參與到這次的企業參訪真的很幸運，對於我們這些

小社會新鮮人有很大的幫助，能讓我們對以後可能會做的工作先有一些了解，也

能讓我們在未來找工作的時候有初估的方向，系上辦這個活動真心覺得很有趣，

也很有意義，如果下次還有機會的話，我一定還會報名，多瞭解產業的發展與方

向，更讓我想有機會去一些公司實習增加經驗。 

10516118 

此次的參訪在看到行程表時就覺得一定可以學習到很多的知識。旅程的第一天，

我們來到台灣知名的大江生醫的農科廠，一邊享用美味餐盒，一邊聆聽關於大江

生醫的企業理念與生技產品介紹，之後還帶領我們來到生技產品的製造工廠，使

我了解到原來工廠自動化已經這麼先進，難怪只需要少數的技術人員就可以顧及

整個生產線，而且他們利用組織培養的技術，萃取植物新生的細胞來製程保養品

等等，皆令我大開眼界。接著前往台鉅美妝化妝工廠，聆聽他們如何運用台灣在

地農產品製程美妝保養品，台鉅強調以天然植物並且不使用動物實驗來推廣其產

品，其中聽到用雷公根製成的乳霜，不論是酸痛或是氣血不順，擦了都可以舒緩

其症狀，覺得很特別。晚上自由行程，台南小吃走透透，到處逛逛。第二天去參

觀啤酒廠，了解啤酒的相關製程。午後前往天明觀光藥廠參訪，我才了解到中藥

有這麼多樣的產品型態及應用，令我大開眼界。之後前往附近的農業生物科技園

區水族展示館參觀，看到形形色色的海水魚和淡水魚再加上解說員生動有趣的介

紹後，真的是收穫滿滿呀，此次的企業參訪很高興可以參觀到這些知名的企業，

除了理解生物科技的運作和理念之外，也感受到多樣化的創意結合，非常有意義。 

10516103 

很高興有這樣的機會可以參與這一次的企業參訪，參加這一次企業參訪讓我開了

眼界，學到了很多新的知識，還有一些以前不曾有機會接觸的東西，無論是參觀

大江生醫還是美妝化妝工廠以及天明中藥博覽館，這三家工廠都讓我們有機會去

更加深入的了解這幾間公司，而他們解說員的解說方式也相當好玩有趣，透過認



識公司歷史作為開頭，在帶入各個部門的詳細介紹以及部門之間的分工合作，在

透過讓我們試吃試用他們所研發的產品，更加了解一些中藥材、植物的各個部位

的功效，讓我們透過試用以自己的身體去感受他們研發產品的效果，一方面讓我

們親身感受，另一方面也刺激、激發我們想要購買他們研發產品的慾望，而他們

用簡報方式介紹結束後，讓我們去參觀他們工廠內部的產品製造過程以及一些製

作產品機器的原料，整個透明化讓我們可以更加的理解內部的運作，也因為整個

公開透明也讓我們這些消費者更加安心，而整個工廠介紹完畢後，會將我們帶到

工廠的商品販賣部，並且會發給我們優惠卷或貴賓卡供我們使用，讓我們以更優

惠的價格購買他們公司的產品，也在他們的詳細介紹下心動買了一些東西，那因

為這一次的企業參訪我才有機會認識到有關於生技工廠內部的運作，這個部分是

我們在學校無法去體會的，透過這一次的企業參訪我才有這樣的機會，很高興能

夠參與這次的活動，希望以後有機會的話我可以在多加參與，也很感謝系上能舉

辦這樣的活動。 

10616108 

12/7～12/8 這天終於到來了 期待已久的企業參訪 也將展開 抱持著既期待又興

奮的心情搭上了遊覽車 路途上風景優美 幾個小時過後 我們到達了屏東 來到

了我們的第一站 大江生醫園區 裡面有許多外來種的植物 他們利用組織培養 

讓他們漸漸回到原有的數目 幫助他們復育 我們也在此用了中餐 聽導覽員解說

他們說明公司的主要作業為何 我們也有喝到他們提供的飲品 就連這次金馬獎

頒獎都是用他們的氣泡水呢！接著第二站 台鉅美妝化妝工廠 我們試用到了他

們的許多產品 有著跟一條根相同功用的老虎草 還有玫瑰精華液等 因為試用的

效果不錯 害我在那裡花了不少錢啊！！ 結束後 我們就到了飯店休息 養精蓄

銳 準備明天的參訪 隔天早上 我們出發前往天明中藥博覽館 他們為我們介紹

了許多的中草藥 也讓我們試吃及試喝許多產品 感覺都還滿特別的 主要都是保

健食品 這對現在的人非常重要 現在越來越多疾病產生 所以我們要儘早預防 

增加抵抗力 才可以抵禦病毒  下午我們來到了農業生物產業園區水族展示館 

這裡根本就是我的最愛 因為我本身就喜歡魚兒 去到那使我特別的興奮 其實有

點覺得這是這趟旅程最好的地方 完全和我的胃口 導覽員也介紹了許多魚類 讓

我又更加了解 隨著時間的推移 行程漸漸邁入尾聲了 我們帶著滿滿的知識 返

回我們最溫暖的窩 結束這趟旅程 

10516114 

我覺得這次的企業參訪的行程雖然每站的時間都很短，但每個介紹的解說員都很

仔細的帶我們更加了解這行的行業，首先是第一天的兩個行程大江生醫和台鉅美

妝工廠，大江生醫從這次參觀讓我了解到生技業工廠跟我想像的還是有段落差，

另外也看到了大江生醫比我一開始認知中的有錢。而台鉅美妝則是很清楚的讓我

了解到生命科學系所學的技術應用範圍很廣，從各個方面都有行銷商機。 

第二天一開始是參觀啤酒廠，從包中到啤酒製程發酵都可以清楚了解；再來是台

灣中醫藥品製造第一的天明中醫製藥，他們對於中藥材的應用萃取都讓我大開眼

界，最後去的水族館則是展示了許多淡水海水各種魚類，包括在生技界很有名的



螢光魚，第二天的參訪也從各個未來有相關的行業帶我們認識之後的出路。 

對我來說從這次的參觀讓我明白自己需要重新思考一下未來要走的路線，有點後

悔沒在大一時就報名企業參訪了解以後的出路。 

10416106 

首先我要先謝謝系上提供這次的參訪機會能讓我對各種企業有更深入的了解。 

  第一天的行程就直接殺到生技產業最賺錢的大江生醫，這次參觀他們的面膜加

工廠及食品加工廠，雖然他們現場的生產線規模相對其他公司較為保守，但是還

是維持一定的產量，最特別的是他們的產品從與客戶的溝通到產品的生產最終至

行銷，投入了相當多的研究與經費為客戶打造獨一無二的配方，使得他們的產品

可以依客戶不同需求來客製化。下午則是來到了台灣數一數二的美妝代工廠，雖

然他們的現場無加工設備，但是經過講者精闢的解說他們的歷史與未來在台灣的

發展方向，讓我理解到雖然台灣的市場沒有中國大，但是原物料的品質卻不輸給

國外，若是使用台灣的農特產品來進行不管是食品還是其他產品的加工，不僅減

少原物料運輸的成本，也解決當地生產過剩的問題，是未來值得發展的方向。 

  第二天早上因突發意外將參訪地點改到了台南的善化啤酒廠，雖然當天因為參

訪的突然加上是星期六的休假日，無法參觀現場的啤酒生產包裝，但是逛過廠裡

啤酒文物館裡的模型及解說牌，大致上還是可以理解台啤的生產過程。下午來到

了天明製藥，聽了導覽員解說中藥對身體的療效及參觀他們的廠區與廠內所展覽

的牛樟芝，了解到生產線上萃取濃縮的技術。最後來到了觀賞魚農科展覽館，館

內集結了台灣各個館賞魚的廠商，收藏許多各種管賞魚、蝦及珊瑚等生物，我認

為在館內可以認識一些平常不常見的魚類外，重要的是經過行政院農委會橫向的

統整台灣各個觀賞水族公司，讓彼此之間能夠溝通學習彼此間優缺點。若是將農

委會視為一間公司，各水族公司為各部門，就會發現各部門彼此之間的橫向溝通

是多麼的重要。 

  最後還是再次感謝系上能夠提供這次的參訪機會，讓我受益良多，希望以後還

能夠繼續保持企業參訪的活動。 

10516142 

第一天下午的大江生醫讓我為之驚艷，除了有高階的實驗室，接待參觀的環境也

讓我覺得很舒適，專人講解也很詳細，我們的問題也能夠回答的很詳盡，廠區的

參觀也很詳細的為我們一一介紹，機器、儀器還是操作完再做什麼都有提到，我

覺得真的很用心。我還有注意到這間公司很注重員工的工作環境和休息品質，寬

敞而明亮的用餐去區，還有屬於自己的圖書館，稍微看了一下有很多都是名人出

的管理類型的書本，老闆應該很希望他的員工能夠持續增進自己。 

台鉅美妝雖然沒有看到他們的廠房，但簡介還滿完整的，很積極介紹他們的產品

和品質。 

啤酒廠因為禮拜六沒有看到廠房，只能看一些簡單的介紹，滿可惜的，很想一窺

釀酒的過程，讓愛喝酒的自己可以了解釀酒的完整過程。 

天明製藥廠介紹了科學中藥的萃取精煉，把以前要慢慢熬的中藥材經由現在的科

技製成小小的膠囊，不但省去了熬煮的長時間，也讓我們更容易攜帶，方便隨時



食用。 

觀賞魚農科水族展覽館類似一班的水族館，不過比較特別的地方是他們的講解導

覽非常的清楚明瞭，邊看邊聽還會不停讚嘆這些魚類演化的不同，也讚嘆人類的

生技，做出了很多不同顏色的魚蝦可供觀賞，由衷的佩服。 

10416107 

這次的校外企業參訪主要去屏東和台南地區的工廠，首先是去大江生醫。他們在

屏東有 3 座廠，為面膜工廠、固態食品(膠囊、粉包、錠劑)工廠、飲品工廠，一

開始我們是先到面膜工廠吃午餐並聆聽公司的簡介。了解到這間公司的規模相當

巨大，在海外有許多據點。且當地的環境相當整潔，所使用的儀器、設備都是高

規格的，所到之處都會讓人為之一亮、嘆為觀止。目前他們的產品是朝向客製化

的方向走，為了讓不同族群的人也能使用他們的產品，他們設立了多樣化的實驗

室，來幫助他們達到快速開發並生產客製化的產品。 

接著來到台鉅美妝工廠，其實我對化妝及保養品並沒有深入的研究，所以我對於

這間公司的產品都不認識，但它是一間頗具規模的工廠，在台灣有 8~9 成的化妝

品都是他們代工的。一進去就開始聽公司的介紹，在聽完後就開啟了大採購的行

程，幾乎人人一袋，連我都淪陷了。只是我覺得可惜的是沒有具體的生產線可以

參觀，不然就會對化妝產品的製程更加了解了。 

隔天早上的行程因故改成去參訪台南的善化酒廠，因為是臨時改變地所以沒有導

覽員，就自主參觀。廠區內有啤酒文物館，裡面有機器模型及詳細的製酒流程，

還有一些利用啤酒罐做出的裝置藝術。不過可能因為假日的關係，另外一間包裝

工廠沒開，就沒參觀到，相當可惜。接著來到屏東行政院農委會所設立的生技園

區，我們去參訪天明製藥工廠，他們主要做牛樟芝相關的產品，當然也有其他中

藥材的產品。他們雖然也有生產動線的參觀，只是沒有很多。參觀完就又是大採

購時間了，老實說他們推出的牛樟芝牛奶相當好喝，於是我又淪陷了。最後來到

園區內的水族展示館，聽了導覽才知道原來這原本是一個讓各個養殖產業的交流

平台，是不對外開放的，但是最後就收費對外開放，讓一般民眾可以認識到這麼

多種的魚。另外一開始我們是自主參觀的，在參觀時只覺得有些魚很美，有些魚

很奇特，大多就這樣過去了。但是經過導覽員的講解後才知道關於這些魚更詳細

的資訊，讓我覺得有導覽員講解是好事一件。 

最後很感謝有這個機會可以讓我又增長見聞了，雖然我覺得我的小朋友也飛了幾

張，有些心痛，但還是很開心這些行程可以讓我增加知識。 

10616112 

很高興能被選上參加這次的企業參訪活動，本以為 CP 質這麼高的活動自己一定

當分母，所以在名單公布的時候嚇了一跳。 

活動的一開始是又彎又長的車程，早餐吃多了，有點想吐，不過眼睛閉上，睡醒

之後就來到了大江生醫-農科廠，來這裡前還從未聽過大江生醫，都不知道大江

生醫是許多知名品牌背後的代工廠商，其公司的規模更是驚人，從原料到研發，

甚至還有自己的設計部門，想必能在這種公司上班，對大部分讀生技的人，會是

不錯的出入吧，而且工廠也很漂亮。 



接著下一個去的地方，也是第一個花錢的地方，台鉅美妝化妝工廠，在這就沒有

什麼參觀工廠的行程了，拿給我們式擦的化妝品我也不懂，只知道這個眼影盒很

可愛可以送人，然後花了一堆錢。 

第二天的早上去了啤酒廠，用招待的台啤漱漱口之後就前往下的地點了。天明中

藥，也是一家大公司，在台灣有上千家的診所，在那知道了許多跟牛樟芝相關的

產品，還有幾個能消除疲勞的穴道，解說員也告訴我們，考證照的重要性，其他

就是，買藥買貼布阿，也在這邊花了一筆。 

最後一個行程 : 農業生技園區水族展示館，是我最喜歡的一站，在解說員來以

前就自己走走看看，拍了很多照片，很久沒到水族館，在上過海洋生物學候，能

夠一一複習所學，和小時候到海生館的感覺完全不同，在修完海生後，應該會找

機會再去海生館逛逛吧。 

遠離厚重的課本，開心的兩天，期待明年的參訪活動。 

10416108 

  第一天先去了大江生醫，在裡面看到了許多先進的實驗設施，他們的實驗環

境都有嚴格的把關，使得在操作時有個乾淨的空間能夠使用，且休息的區域也很

乾淨，給人有個家的感覺，尤其是廁所，他們的廁所超高級，感覺不像是生技公

司的很像是大飯店等級的廁所了；而下午去的台鋁美妝工廠，他們的產品很多都

是利用農產品去製作的，從最初的原料上去製成化妝品，讓人在使用上也會顯得

較安心一點。 

  而第二天一早去了善化啤酒廠，在那裏有關於一些啤酒的製程和一些歷史給

予民眾去參觀學習，也有販賣部賣一些酒類相關的產品，像是酒類、台酒泡麵和

酒香香腸之類的產品，而下午去了天明製藥廠跟農業科技水族展覽館，在製藥廠

中，有許多利用牛樟芝所製成的產品，我覺得蠻特殊的是添加了牛樟芝的牛奶，

這個在市面上很少看到喝起來的口感也很滑順不會有顆粒的感覺，而之後的水族

展覽館中有展示了許多漂亮的魚，像是神仙魚、金魚和海水魚之類的，在這看魚

優游在水中的姿態就可以看了很久，且裡面的環境也很不錯，讓人會想一直待在

裡面。 

10516106 

很慶幸今年因為修生技產品實物開發的課程而有優先錄取企業參訪的保障名

額。這次兩天一夜的企業參訪主要在屏東還有台南，第一天首先我們第一個參觀

的企業是大江生醫，這也是這幾個參訪企業中最讓我驚豔的，透過「ＩＢD 生物

整合設計」提供一條龍服務的經營模式，除了Ｓ5、Ｓ8 介紹生產線的工廠外，

Ｓ11 的環保綠能面膜場整個顛覆我對工廠的刻板印象，如果未來有機會，這會

是我嚮往的工作環境。接下來的台鉅美妝觀光工廠也很不錯，它們對產品的嚴格

把關與原物料的堅持，雖然沒親眼看到製成，但還是花了不少錢購入台鉅的產

品。第二天我們參觀了善化啤酒廠、天明中藥博覽館、農業生物科技園區水族展

示館，這三個與我的共鳴就沒那麼大，但也增廣了不少見聞。這幾個企業參觀下

來，所獲得的收穫不僅僅是表面的購物戰利品，更多的是知識層面與心靈層面。

有了企業參訪這個活動，讓我們有機會能直接明瞭各個企業的樣貌，這是平常在



學校裡面學不到的，如果下次有機會還會想去更多不同類型的企業看看。 

10516117 

第一天去參觀大江生醫，一進門就看到富麗堂皇的樓梯，還有一整排書櫃。感覺

跟一般商業大樓大廳一樣。在走道兩旁的實驗室可以透過玻璃看到裡面的情況。

其中最感興趣的是組培室。之前交換時有操作過組培，了解到組培除了利用組織

培養的技術增加優良品種的技術，還有植物基因庫的功能。參觀面膜及飲品的製

程相當有趣，每一道製成步驟都有意義，例如飲品在某個特定的步驟會從直立變

成平放，是為了使瓶蓋再次殺菌。下午去參觀台鉅，裡面滿滿的化妝品其實沒什

麼興趣，感覺是大撒幣的(我的同學們買了很多商品)。第二天去參觀善化酒廠、

天明製藥及海生館，這三個景點收穫最多的是海生館。了解到許多魚類的相關知

識。基因改良的魚類會因為外觀顏色鮮艷，而導致削弱某部分的功能，例如: 

魚類也會有奶媽。總的來說，覺得第一天去參觀大江生醫有震撼到。 

10316173 

首先很感謝學校能有這機會能讓我們生命科學系的學生能外出到各個企業參

訪，認識我們未來可以走的方向，也讓我們知道如果到類似企業的地方工作的假

想，這次是大江生技公司、台鉅生技公司和天明中藥生技公司都有很好的介紹和

產品，若沒有這次參訪很難知道這方面的資訊，這次的企業參訪真的是讀萬卷書

不如行萬里路，希望未來學校繼續多多支持生命科學系，讓學生繼續有這樣的參

訪認識和學習更多生技產業的介紹，加上如果可以新增生態方面的參訪更為擴大

範圍，讓生命科學系不只是生技方面的提升還有生態方面的知性更能擴展未來走

向。期待下次還能參訪更多不一樣的企業，或者就算是同樣的企業，或許能更加

深入或探討某些專業，非常感謝系上學長姊辛苦安排行程和李主任陪同企業參

訪，讓這次行程有許多學習的機會以及感謝司機大哥一路上平安的載著我們參訪

和返家。 

10416147 

十分榮幸能夠透過系上的企業參訪來更加了解未來在就職方面的相關環境以及

知道自己是否真的要走向生技這樣的道路。在參觀了這麼多的工廠後，收穫真的

很多，透過導覽人員的解說，我們看到了研發的實驗室、檢驗的實驗室、生產的

產線，讓些龐大的細節都我覺得生技相關產業的遠景是有的，也許我們未來的加

入會使這個更加的興盛以及備受重視。 

在本次企業參訪中最近我印象深刻的是大江生醫 - 農科場。不僅是他們簡潔大

方的工作環境令我驚艷，公司產能更是首屈一指。他們將面膜給我們試用後，我

從感受上及產品效果上確實的了解到他們成功的理由。專業的導覽人員更是仔細

地講說讓我們更加了解貴公司所生產的產品製造流程，更是細細解說了有關實驗

室的相關規格，讓大家知道他們為了產品而投入了大量的資金以及資源，才能擁

有今天的地位及聲譽。 

10416130 

這次企業參訪的這幾個地方都讓我印象深刻，親眼看到平常只能在網路上看到的

工廠生產藥品的流程，每個導覽人員都非常的熱情的介紹他們的公司及產品，工

廠部分從一開始的蒸餾水機，牛樟芝的菌種，將藥品混勻、包裝藥品的機器，還

有很多昂貴的分析儀器，將我們一般實驗做出來小量的東西放大成為我們平時在



超商就能購買的產品。以及參觀水族館看到了許多不同種類的觀賞魚類，包括許

多熱門的基因轉殖魚類跟一般野生種熱帶魚及珊瑚蟲，並且解說員用幽默又詳細

的介紹各個魚類的習性及生長條件溫度從中能感受到他對水族館的魚蝦們的喜

愛。這次企業參訪讓我能夠更了解本系以後畢業後分子生物技術可能的用途出

路，及各藥品產品商業化及銷售的模式，希望這能成為我以後就業或創業提供經

驗。 

10516138 

一開始得知此項參訪時就覺得內容很有趣，一定要爭取下參訪名額。因課程關係

所以這次參訪的機會券就在自己手上了！真的很開心。 

12/7 星期五 旅程的一開始是從台東出發到大江生醫，那門一進去我覺得我來到

兩個不同的世界中，氣氛、氣場整個讓人覺得很棒，就很像來到很夢幻的世界中，

走上那明亮的階梯進入另一個門又是不同的世界了。一邊吃著便當一邊聽著導覽

員所說的理念還有他們的工廠都是綠能的真的覺得很酷，很希望未來的哪天也能

成為他們的一員呢。午餐結束後導覽員帶我們逛到很多栽培植物的地方，植物們

真的都好可愛，讓我不禁很想過去近看他們，未來有機會真的很想近看他們的一

切！隨著導覽員的腳步走了走看了很多儀器也學到了很多，從沒想過製作個面膜

需要這麼多的機器那麼多的流程、就連包裝個產品也是，僅僅需要幾個人就可以

發揮出無比大的產品也是令我很驚訝的事。 

離開大江生醫後我們接著來到台鉅彩妝，台鉅彩妝一進去各種產品都很吸引人前

去看看，在導覽員介紹著公司的成立，想著文創真的是很發揮創意的，做得好公

司都可以打到外國去為台灣爭口氣也打出台灣的知名度，以他們產品的獨特性打

出自己的名聲，一步一腳印踏實的做出產品很重要。其中我覺得很酷的是玫瑰花

精華液，擦了真的很保濕而且一開始真的像乳液一樣卻沒有乳液的黏滑感，真的

很想帶瓶走但沒機會... 

當晚來到飯店，雖然旁邊的花園夜市沒開，但是還是玩的很開心，來回兩個小時

的腳程去到了赤坎棺材板那，第一次看到那食物覺得很新鮮、還有路程中吃到了

白糖糕，很有麻糬口感很好吃！路程雖然走的腳很酸但感覺很值得。 

12/8 星期六 這天我總共看了三次時間 分別是早上一點、三點、五點然後睡不著

了，等待七點去吃早餐。早餐很好吃中西式都有多樣的選擇讓我吃的很開心。 

離開飯店來到了酒場，來到這兒找人跟尿尿小童拍照覺得很有趣。 

緊接著來到吃午飯時間，吃完後去逛一些古早小零食還有農會的產品，都很想買

可是包包早已被塞滿東西，這是留得遺憾在下次可以再來的概念。接著來到了天

明製藥，一進去中藥味撲鼻，彷彿感受到了很多中藥材在附近圍繞的感覺，導覽

員介紹完影片後便帶我們去嚐嚐牛樟芝的味道，老實說沒有很喜歡只是很新鮮就

是。逛完賣場後便離開到下一個行程去。 

水族館，一個很嚮往但都沒去過的地方，帶著愉快的心情走完水族館的每一位

置，看了無數的魚種，聽著導覽員介紹的魚類每一隻都好可愛尤其最喜歡獅頭金

魚！！好想回去養一隻！！他游動時鼻子附近的地方也會動！超萌超喜歡！！ 



接著吃晚餐為這兩天的旅程劃下個完美的句點；謝謝老師跟系辦姊姊帶隊領導我

們逛了這麼多地方，這是我一個很特別的回憶，如果有下次機會還想一同前往參

訪。 

10516104 

第一站大江生醫真是大開眼界，雖然位置偏僻廠區頗大的，它是跟我們院一樣是

綠色建築，但是一整個超像大飯店的超漂亮，就連廁所也是飯店級。在餐廳旁邊

的實驗區是用瓶子培養植物的區域，裡面是一個具有保濕保溫還有無菌的區域，

要進去那個空間還要穿防塵衣，裡面還使用最高標的濾菌濾網，比我們實驗是用

的無菌操作台還更厲害。 

除此之外廠區要進入哪裡都要員工指紋或是人臉辨識，還有讓大家參觀的步道可

以讓我們清楚裡面再幹嘛，另外也知道其實一間工廠要的技術員很少，因為都是

變成自動化設備了，所以生技工廠比較需要的是研發人員和分析人員。 

第二站台鉅美妝，一樣也是有用生技的方式來製作化妝品。 

第三站啤酒觀光廠，一台遊覽車有免費的一手啤酒。 

第四站天明製藥廠，一進去就是濃濃的中藥味，也極力推廣中草藥和中醫的益處。 

第五站的農科水族館，雖然小小的參觀地區，可是裡面形形色色的魚都有，連鱟

都有喔，聽說牠的血可以檢驗有沒有細菌，所以小小一隻的價值不斐，只是牠現

在住在水族館裡面當高級飯店，躺著都會有專人來餵牠。 

這樣兩天一夜下來時間其實還蠻充裕的，只是一直在坐車屁股痛。 

10700804 

在這次參訪的第一站大江生醫，讓我了解現代生醫的進步與快速，且不單是以利

益為主，相對的對於弱勢團體的幫助關照或是對於一些稀有植物品種的復育，都

在一個企業所體現出來。另外(IBD)生物整合設計流程，一種針對不同客戶需求

所設計的生產模式，讓人感到產品變得人性化許多。使的生技產業不在像以往給

人老舊廠房繁雜作業那般，反而是一種乾淨、分工、舒適，且專業的形式呈現，

令人為之嚮往。 

   第二站是台鉅美妝相同的也是以代工為主，但不同的是他使用的原物料目前

都以台灣在地農民所種植的來加以研發，願意協助幫忙農民使農產品的價值提升

是很難得的。產品像是積雪草、紅藜，未來會加入蝶豆花、山胡椒。產品大都以

天然為主，像是沐浴乳利用甜菜中的甜菜鹼作為天然的起泡潔淨劑，不使用柔珠

其他物質去汙染環境。以天然為主，間接對於一些肌膚較為敏感的民眾來說是一

個福音，也能對於我們在環境上做到「使用於自然回歸於自然」不去傷害到地球。 

   接下來的善化啤酒廠，讓我們了解啤酒的製程以及如何品嘗他的風味，還有

啤酒的文化，另外還有一些小常識能讓我們運用在日常生活中，例如：拿來浸泡

肉類使肉質更柔軟，抹在魚身上能去除腥味等等。我相信回去告訴媽媽們，她們

會非常開心的。 

   第四站參訪天明製藥，一進到廠房就有淡淡的中藥味飄來。期讓我最為深刻

的是牛樟芝的培育方式是以固態培養之後再加以萃取，還能添加於奶粉中提升人

體免疫力，而且沒有奇怪的味道，飲用起是順口的還有淡淡的香氣。參訪的當中



也讓我們知道以天然中藥的方式，去除掉一些藥檢成分後依然能達到藥品功能性

療效，讓運動員能夠在賽場上安心使用。 

   在這次的參訪之旅，不僅看到台灣生技產業的現況，也看到其中的多樣性。

對於我未來的職職涯發展有一定的幫助。不管公司規模大小，它都具有它一定的

特色優點或是發展的模式，但相同依然的都是以為了使人們的生活品質更加提升

為主。也因為如此希望未來的生技產業能更加精進外，也能為地球環境盡一份心

力。 

10700804 
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10516129 

在這次的參訪中我最喜歡大江生醫以及水族展示中心對我們的接待，他們仔細的

跟我們介紹了他們的公司/展示區，且不會只是一直推銷他們的展品，而是以我

們想知道什麼為主來導覽。 

大江生醫的環境讓我覺得很舒適，沒想到一個工作的環境也可以這麼富有美感，



是一個讓人有憧憬的公司。希望以後如果不是走學術研究的路的話，能到像這樣

的公司工作。 

在這次的企業參訪中，最大的收穫是，看到了未來業界的廣闊視野，他們在國際、

在地、生活上都能有很好的想法以及結合，確實是我們在未來非常需要的能力。 

本次參訪中得小建議：因為有些廠商太過於推銷他們的產品了，沒有真的達到對

學習的幫助。雖然廠商的接待方式是我們沒有辦法改變的，我們也能夠理解這就

是商業行銷的特質，但也希望能有更多學習上的意義，讓參訪可以達到更良好的

效果。 

最後感謝怡菁姊及師長們的規劃，辛苦您們了！ 

10516134 

兩天一夜的企業參訪結束了。參訪的企業有大江生醫、台鉅美妝、善化啤酒廠、

天明製藥廠、觀賞魚農科水族展覽館。去年很可惜因為名額額滿，所以沒有報名

成功，今天是第一次跟系上一起企業參訪。 

生為大三生，開始要擔心畢業後走向，雖然一直有慢慢在規劃，但是未來就像一

片一望無際的草原，處處充滿未知。這次參訪對我來說是個蠻特別的經驗，雖然

在暑假期間也有參加類似的企業參訪活動，不過參訪的對象是位於中國大陸的企

業。而這兩天的參訪對象是台灣的企業，而且也十分貼近我們科系所學的知識。 

參訪的企業當中，大江生醫、台鉅美妝以及觀賞魚農科水族展覽館都很吸引我的

注意。 

大江生醫的介紹很完整，工廠的設備新穎、乾淨、整齊也很嚴謹。 

而觀賞魚農科水族展覽館我想不管是誰應該都很喜愛，五顏六色的魚類，外觀奇

特且神祕的海底生物，是平常很難觀察到的。 

不過其中台鉅美妝還是最令我印象深刻。除了人手一袋的大血拚的外，他們的企

業理念我很佩服。從國外回來台灣設廠，也使用當地或是鄰近縣市的農產品當作

萃取的原料。天然的農產品萃取除了環保、對人體健康之外，也提供農民很好的

機會，有一個穩定的輸出，不用看天氣或是消費者市場吃飯。 

參訪完這些企業之後，對未來又有一些新的方向:像有些實驗室需要考取相關證

照才能進去，或是有哪些平台有提供這些就業機會。 

兩年的時間說短不短說長不長，我會為未來做準備。 

10516145 

這是第一次參加這種企業參訪，參觀的工廠和想像中的不太一樣，以為會很有什

麼衛生環境不良，或是機器老舊之類的問題，但事實上完全沒有這些問題。第一

間參觀的大江生醫工廠真的很大間，主要是主打代工廠，替各公司研發產品，像

是面膜、健康飲品等。第二站來到了台鉅美妝，看到了琳瑯滿目的化妝品，以及

保養品，而特別的是，這些商品的原料都是以天然的物質下去做萃取，而且幾乎

都是用臺灣的農產品來做，這點我覺得滿好的，可以促進臺灣的農產品，幫助農

民。再來第二天第一站來到了酒廠，一大早就開始喝酒，真的很狂，比較可惜的

是沒有導覽，幫我們進行解說。第二站來到了，中藥博覽館，試喝了一些很健康

的茶，拿了貼布還有喉糖。最後一站來到了水族展示館，看了很多魚，淡水和海



水的都有，覺得最可愛的魚是神仙魚，因為看起來呆呆的。經過了這兩天一夜的

校外企業參訪後，讓我對臺灣的生技產業有更深的認識。 

10516136 

今年是我第一次參加企業參訪，對於這次的行程是很滿意的。透過這次的體驗學

習到了不少有關業界內的知識、要進入相關行業必須具備的技能和能力以及目前

相關產業的市場需求和發展趨勢。 

第一天的行程參觀了大江生技以及台鉅美妝兩間工廠。到達屏東後首先前往了大

江生技的農科廠，大江生技是台灣目前對於保健食品和植物萃取技術成熟度數一

數二的大廠，工作人員介紹完大江生技的簡介後，接著帶我們參觀了產品的生產

線，參觀的途中看到了許多特別的技術。離開大江生技後，接著我們前往台鉅美

妝的觀光工廠參觀，台鉅是 2015 年響應政府的企業回流政策回台發展的企業，

他們的筆刷在全球有超過五成的市占率。回台後他們透過結合台灣在地的花農、

果農利用台灣在地作物來研發美妝產品，希望能創造出台灣本土的美妝特色。 

第二天我們第一站前往了台南善化啤酒廠。接著參觀天明製藥，天明主要是透過

科學中藥的方式來生產中藥的保健產品，他們對牛樟芝產品的研發技術是國內數

一數二的，透過工作人員的介紹和生產線的導覽，了解到了中藥產品從熬煮、蒸

餾到製粉、填裝等等的製程。行程最後我們到農科的觀賞魚水族展覽館參訪，台

灣每年在觀賞魚的外銷有高達數百億元的產值，對於觀賞魚的品種改良也有深厚

的技術基礎，導覽過程中看到了各種經過人工馴養、改良的魚種，透過飼養育種

或基因改良，便能讓原本不起眼的魚蝦擁有鮮豔的體色表現或螢光基因，大大的

提高了他們的經濟價值。 

整體而言，對於這次的參訪是感到獲益良多，希望改進的地方是期望以後能有多

一些關於生態產業方面的行程。 

10616143 

我這次有幸參加這次企業參訪真心覺得非常幸運，而經由這次機會對我有很大的

幫助可以認識一些我生科系可以進去的出路及產業環境，我呢在這些參訪裡果然

還是最喜歡的還是第一站大江生醫，從進門我就很喜還他那寧靜又有氣勢的環

境，每個房既有調理又整潔，研究房的部分看見很多白袍研究員操控這我有見過

沒見過的儀器，看到特別植物培養房堅持無菌為國外引進特殊植物調節水氣濕

氣，一排排一瓶瓶的植物令人感到舒服專業，每個生產房的嚴密監控、幾乎全自

動產線，到處都嚴格生產著醫療保健產品。這樣的工作環境讓我非常喜歡，都覺

得快成那兒的粉絲，期望著想進去工作呢。接下來第二名是天明製藥廠，它是主

以中藥科學為研發的企業很有意思呢，比起強效但會傷身的西藥它更研發溫和的

中藥而做出許多中藥產品，它實驗房需要的技術到事主是萃取，房間機械非常

大。研究為主是台灣特有世界有名的可抗癌的牛樟芝，我們在那他們給我們看到

許多牛樟芝，不得不說那牛樟芝長得真的很久要 7、8 年才能收成一次，真虧它

在前期沒被耗虧垮，總覺得那裏研究中藥真的很厲害哩，還有很多很棒的產品害

我促進了國內經濟（對我）很大一筆。第三名就台鉅美妝了，那非常強調使用植

物萃取而不用化學物質，許多產品都用天然植物，雖然它跟我想走的方向不同，



但還是覺得很厲害。接著覺得好可惜萬寶祿酵素觀光工廠沒開變成酒廠，我超想

參觀看看酵素工廠的說。水族館呢可以理解一些魚的生態有有趣呢。這次出遊讓

我受益良多，我更清楚我想走的路，像我想走生醫生技部分參觀這些企業知道他

們的目標，更幫助我選擇專業，知道它們的運作方法，真希望還能有機會能在參

加向這企業參訪一樣的活動呢。 

10416150 

這次企業參訪的主要活動範圍在南部，作為一個南部人卻從沒踏入過這些地

方，這次的活動著實令我驚奇。 

  跟以往主要內銷國內需求的生技公司不同，這次大多數都是外銷往國外，在

國外發家後才再轉回來國內發展，像台鉅美妝公司就是很典型的例子，從國內小

產業做起之後國外代工再轉回國內自創特色品牌發展，還與小農結合，將以往只

能修飾表面的化妝品加入保養成分，順帶將台灣最厲害的農業向全世界宣傳，這

是我覺得最了不起的部分。現代愛美的意識抬頭，不論男女或多或少都會接觸保

養品或化妝品，這塊的市場潛能很大。 

  另一間令我印象深刻的則是天明製藥公司，中藥一直都是中華民族的傳統醫

療文化，卻一直都沒有穩定品質的藥源供應，透過科技的現在，天明製藥把藥草

最有價值的部分一滴不漏的萃取出來融入各式產品裡，讓產品一直保持一致的品

質，希望這一塊能推往國際，讓全世界認識中藥文化。 

10416143 

本次企業參訪活動總共去了大江生醫-農科場、台鉅美妝化妝工廠、天明中藥博

覽館以及農業生物科技園區水族展示館。在大江生醫-農科場的參觀中了解到他

們的設立了許多的實驗室，從原材料的研究，產品的研發一直到生產出貨的流

程，都有相應的實驗室在研究相關的技術，也看到他們是如何用自動化設備生產

產品，來提升效率以及品質控管。在台鉅美妝化妝工廠了解到他們是如何起家及

發展，也了解到他們的美妝產品是如何去生產製作的，需要經過哪些檢驗才能到

達消費者的手上。在天明中藥博覽館了解到牛樟芝的生長特性及療效，還有他們

是如何不使用牛樟木達到大量培養牛樟芝的目的，也有參觀他們的產品製作流

程，了解到是如何製作出這些產品。在農業生物科技園區水族展示館了解到他們

是如何將於保種及育種，並且如何去飼養及了解他們的行為模式。 

10416145 

企業參訪第一天一下車後，頭暈腦脹的被帶到第一站：大江生醫，這個位於屏東

長治的保健食品及保養品生化科技研發公司，第一餐就是高級便當，但暈車讓我

其實沒什麼食慾…不過映入眼簾的是乾淨又寬敞的實驗環境專業的設備，不經讓

我暗自羨慕起他們，心想如果我們實驗室也能這麼大又乾淨就好了(笑)。但有利

有弊啦，聽說他們的員工制服還配有晶片，行蹤完全被監控，感覺就超可憐。飯

後也參觀他們的廠房了解到他們的整個製程，以及品管的部分，見識到業界的整

個運作，只是覺得其中有個好奇的點，他們這麼大間廠房，這麼多自動化設備，

但最後的裝箱工作居然還是人力裝箱…覺得也是蠻神奇的(哈哈)。之後驅車北上

前往位於台南的台鉅生技公司，以美妝起家的台鉅，除了顧及商品品質外，也對

使用的原料及對環境的影響很在乎，堪稱良心企業呢！ 



第二天一早享用了豐盛的早餐後，我們便前往一波三折後敲定的善化酒廠，稍微

可惜的是：因為是星期六去的所以酒廠並沒有運作，也因為很臨時所以也沒有特

別導覽，不過靠著電子導覽及解說牌，也是略懂略懂，離開前更不忘提了伴手禮

回去呢！有鑑於字數關係，後面行程簡略說明。之後回到了屏東的農科園區分別

參觀了天明製藥和觀賞魚農科水族館。天明製藥藉由產學合作的方式也開發了不

少經濟實惠的商品 ; 透過水族館的導覽介紹更讓我知道了許多水生生物的小秘

密。 

真的很高興在大學的最後一年還能參加，系上舉辦的兼具知識性與觀光性質的活

動，期盼未來都能繼續有這樣的機會提供我們，藉由實地走訪擴增視野。 

10416141 

每一次系上舉辦的企業參訪我都很期待，因為可以去參觀很多跟生科相關的生技

產業，這對於未來的職涯發展規劃還蠻有幫助的。這次系上的企業參訪有去大江

生醫、台鉅美妝工廠、埔里酒廠、天明中藥博覽館、農業生物科技園區水族展示

館，其中大江生醫、天明中藥博覽館及農業生物科技園區水族展示館位於屏東的

農業生物科技園區裡面，農科占地廣大而且進駐的廠商多達 103 家，這樣大規模

的產業聚落我是第一次見到。第一站是大江生醫，建築物裡很寬敞、很明亮，而

且可以從落地窗直接看到實驗人員在工作，看到一字排開的組培瓶很療癒，之後

招待員為我們詳細介紹了他們公司商品的 SOP 流程及各個實驗室和研發中心。

第二站是台鉅美妝工廠，瞭解了台鉅這間公司的發展歷史及對於使用在地農產製

作商品的堅持。第三站是埔里酒廠，這比較可惜的是沒辦法參觀酒的製作流程，

因為某些原因跟原來的行程調換了，所以來不及預約解說員。第四站是天明中藥

博覽館，導覽員為我們解說了商品的 SOP 流程及各個實驗室的工作。最後一站

是水族展示館，裡面有超多缸的觀賞魚及蝦子真的蠻漂亮的，而且解說員的介紹

非常有趣和仔細。這趟企業參訪之旅很棒，非常期待下次再舉辦! 

10516115 

此次參訪是我第一次實際參觀相關產業，過去對於生技相關產業的發展現況的認

識是非常單薄的，因此非常開心能夠實際參觀各大廠的內部狀況。這一次參訪讓

我學到很多，也見識到很多，尤其是第一站的大江生醫，更是讓我非常驚豔，一

踏入廠內，原本預想的是吵雜的生產線，就像一般工廠那樣，充滿了噪音和油汙。

但是大江生醫並不一樣，一開始迎接我們的便是金碧輝煌的圖書館，讓人一掃過

去對工廠的印象。在接待人員的介紹下，我才明白，生技相關的產品如保養品、

保健食物等是非常依賴市場調查的，每個地區喜歡的、討厭的產品都不一樣，而

且個人體質也是一大問題，所以大江生醫甚至推出了個人化服務來應對這種問

題。其實在此次參訪中可以發現到，當接待人員在向同學們尋求發問時，幾乎沒

有人舉手發問，我覺得這點是非常可惜的，明明有難得的機會可以更了解工廠內

部的營運現況，或許是因為我沒能事先做功課的關係吧，下次慈果還有機會，我

醫定會做足準備工作，免得還得被主任揶揄是採購團。 

10700802 
第一天在大江生醫吃午餐，他的便當很好吃，他們從配方開發到包裝設計都自己

來，我覺得很厲害，他們有公正的第三方檢驗實驗室，他們的鷹眼設備可以快速



抓出有瑕疵的物品，他們有培育一些珍稀植物，除了開發萃取新配方外也有在復

育那些植物，他們的無塵做得很仔細，操作區的員工各個都穿著無塵衣，他們的

polo 衫有晶片，可以知道每個員工的位置，洗壞了還會發新的，感覺很酷，但也

有監控的感覺，環境乾淨，剛進去時有到圖書館的感覺，他們好像會舉辦一些活

動，看起來有影片欣賞和音樂會。我覺得台鉅美妝從製作刷具到幫別人代工製作

化妝品到創立自己的品牌很厲害，他們的屏東野玫瑰製作的保濕化妝品很香，他

們的微脂技術感覺很厲害。第二天的早餐好吃又多樣，本來要去萬寶祿但因路跑

而改去善化酒廠，覺得有些可惜，啤酒的製程和喝到清涼的啤酒令我感到驚艷，

他的啤酒沒有平時聞到的酒味而有麥香，口感清甜。天明中醫的製藥感覺很厲

害，自己品管製作自己需要的科學中藥。最後去的水族展示館內有許多水生生

物，每一缸都有自己的特色，裡面我最喜歡墨西哥頓口螈。 

10700802 

第一天在大江生醫吃午餐，他的便當很好吃，他們從配方開發到包裝設計都自己

來，我覺得很厲害，他們有公正的第三方檢驗實驗室，他們的鷹眼設備可以快速

抓出有瑕疵的物品，他們有培育一些珍稀植物，除了開發萃取新配方外也有在復

育那些植物，他們的無塵做得很仔細，操作區的員工各個都穿著無塵衣，他們的

polo 衫有晶片，可以知道每個員工的位置，洗壞了還會發新的，感覺很酷，但也

有監控的感覺，環境乾淨，剛進去時有到圖書館的感覺，他們好像會舉辦一些活

動，看起來有影片欣賞和音樂會。我覺得台鉅美妝從製作刷具到幫別人代工製作

化妝品到創立自己的品牌很厲害，他們的屏東野玫瑰製作的保濕化妝品很香，他

們的微脂技術感覺很厲害。第二天的早餐好吃又多樣，本來要去萬寶祿但因路跑

而改去善化酒廠，覺得有些可惜，啤酒的製程和喝到清涼的啤酒令我感到驚艷，

他的啤酒沒有平時聞到的酒味而有麥香，口感清甜。天明中醫的製藥感覺很厲

害，自己品管製作自己需要的科學中藥。最後去的水族展示館內有許多魚兒，每

一缸都有自己的特色，裡面我最喜歡墨西哥頓口螈。 

本次參訪看到了許多以前都沒有看過的事物，覺得有目標和努力向前很重要。 

1046161 

這一次的生技參訪了不少地方，有台南的大江生醫，大江生醫有很多新穎的技

術，例如自動化細胞培養技術，特殊植物養殖，而且有大型的機器，例如專門為

面膜提供的 RO 水系統，是在學校看不到的。另外，我們去了台鉅美妝公司，台

鉅美妝有產品的體驗，雷公根軟膏的體驗令我消去一整天的疲勞，而且有提神的

效果。他們還有大量的產品優惠讓我們購買產品。 

而在 12/8 首先參觀台啤的觀光工廠，當地的員工為我們介紹他們啤酒的應用，

而且更為我們介紹不少酒的種類，非常好客的請我們品嘗產品，令我們樂而忘

返。接著我們去了天明中藥博覽館，我們可以看到非常稀有的牛樟芝子實體，可

以看到明顯的橘色的子實體，而且看到他們利用天然的藥材做成藥布、喉糖等，

而且更有牛樟芝奶粉，令我大開眼界。下午的時候去了農科園水族館，看到不少

魚類，有分淡水及海水缸，淡水缸中看到了六角恐龍、鱘魚、弱電魚、恐龍魚等，

這些魚類都是在外面難以看到的，另外看到了海水缸的中有特別的魚類，例如：



獅子魚、魟魚、倒吊魚等，更有很多種小丑魚。這一次的參訪令我看到了不少的

新事物，令我增廣見聞。 

 

 


